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SE  HACEN  ESFUER ZOS  POR 
POSICIONAR A MARCELO EBRARD.
Un día sí y otro también, miembros 
del equipo de la corcholata MARCELO 
EBRARD, andan buscando la manera 

de posicionar al canciller 
en el ánimo de los 

z a c a t e c a n o s . 
Tantos  son los 
grupos que lo 
apoyan, que ya 
h a s t a 
organizaron una 
C o o rd i n a c ió n 
E s t a t a l  d e 

C o l e c t i v o s , 
mediante  la  que 

buscan continuar con 
l a transformación. Uno de los 
grupos es integrado por SAÚL RIVERA 
y RAÚL LÓPEZ, quienes son de los 
más entusiastas y confiados en que 
el canciller será ungido como candidato 
presidencial en el 2024. Dicen que 
preparan una lista de reclamos por 
las acciones adelantadas de los que 
apoyan a SHEINBAUM.
 
SE VAN EN DESBANDADA DEL 
PARTIDO MORADO.
La diputada ZULEMA YUNUÉN 
SANTACRUZ decidió dejar el cobijo 
del Partido Encuentro Solidario. Con 
ella se fueron otros a los que logró 
arrastrar: regidores que abanderaban 
la causa del partido morado, pero 
que después de reiniciarle el software, 

ya no quedaron tan convencidos 
de continuar en él. Aseguran 

que ya no coinciden con 
l a s  i d e a s  d e l  l í d e r 
N I C O L Á S 
CASTAÑEDA y por 
eso mejor se harán 
independientes. Con 
es to,  ZULEMA  se 
suma a los diputados 
l o c a l e s  q u e  h a n 

cambiado de camiseta. 
Veremos ahora a dónde 

y a quienes se suma como 
bancada por convenir a sus 

intereses y si también los regidores 
la seguirán.
 
SAÚL MONREAL, INCONFORME 
CON FUNCIONARIOS ESTATALES.
Otra vez, el alcalde  de Fresnillo, SAÚL 
MONREAL, se volvió a enojar con los 
secretarios del gabinete estatal. No 
es la primera vez que reprocha 
desatención de los funcionarios de 
DAVID MONREAL y baste recordar 
cómo renegó con el secretario de 
Seguridad, ADOLFO MARÍN, de 
quien aseguró que ni siquiera el saludo 
había obtenido a varios meses de 

tomar el cargo, o de DULCE MUÑOZ, 
directora del Instituto de Cultura, a 
quien le reclamó que no le hubiera 
apoyado con su Festival 
Cultural, o a SUSANA 
R O D R Í G U E Z 
M Á R Q U E Z , 
s e c r e t a r i a  d e l 
Ag ua  y  M e d io 
Ambiente, que, 
dice SAÚL, no se 
h a  d i g n a d o  a 
visitar El Mineral 
para que vea cuánto 
necesita un tiradero 
municipal. Y después 
del encuentro municipalista 
la volvió a agarrar contra ella porque 
dice que su municipio no le importa 
para nada. ¿Alguien que sirva de 
mediador?
 
VERÓNICA ALAMILLO NO SE 
QUIERE QUEDAR ATRÁS.
La presidenta estatal del Partido 
A c c i ó n  N a c i o n a l ,  V E R Ó N I C A 
ALAMILLO, no quiere quedarse atrás 
del tricolor y también anda engrasando 
la maquinaria de la militancia,  de cara 
al proceso electoral del 2024. Este 
año será el preludio para los panistas 
que se resisten a dejarse vencer por 
los guindas e incluso por los del PRI, 
con todo y que son alianza, pero como 
no en todo van juntos, quieren reforzar 
su presencia donde saben que tienen 
mayor fuerza. Así, sí en un lugar van 
en coalición, tienen posibilidades de 
imponer a su candidato.  VERO 
ALAMILLO anda arreando a su gente 
para recorrer todo el territorio estatal 
y rescatar sus liderazgos.
 
EMPRESARIOS DE ANTROS Y BARES 
QUIEREN CONFIAR.
Los ataques que se han registrado en 
distintos bares prendieron los 
focos rojos en el sector 
e m p r e s a r i a l .  U n a 
asociación de dueños 
d e  e s t e  t i p o  d e 
negocios ya se había 
pronunciado, pero 
ahora hacen réplica 
los af i l iados de la 
Canirac, que también 
son res taurantes y 
pequeños locales de 
comida. CARLOS DE LA 
TORRE, presidente de esta 
cámara, le pidió apoyo al góber quien, 
c o n  s u  g e n t e  d e  s e g u r i d a d 
establecieron una estrategia para 
brindarles más tranquilidad y los 
empresarios le manifestaron su 
confianza en que va a funcionar... 
quieren que funcione... quieren confiar.

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com
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-¿A poco se van a volver a candidatear?
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BENDICEN DANZAS 
EN NOVENARIO A 
LA VIRGEN DE LA 
PURIFICACIÓN

FRESNILLO, ZAC.-COMO PARTE DEL 
NOVENARIO EN HONOR A LA VIRGEN DE 
NUESTRA SEÑORA DE LA PURIFICA-
CIÓN, SE LLEVÓ A CABO LA BENDICIÓN 
DE 24 DANZAS, PROVENIENTES DE DIS-
TINTOS PUNTOS DEL ESTADO. 

DICHA ACTIVIDAD QUE SE HA CON-
VERTIDO EN UNA TRADICIÓN PARA 
LOS DANZANTES, QUIENES REALIZA-
RON UNA PROCESIÓN DESDE EL MO-
NUMENTO A LA BANDERA HASTA LA 
PARROQUIA.
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ZACATECAS, ZAC.- La legisladora 
del Partido Encuentro Solidario 
(PES) Zulema Yunuén Santacruz, 
anunció la salida de ese instituto 
político para declararse legislado-
ra independiente.

Lo mismo hizo el equipo de re-
gidores y otros representantes 
populares de dicho partido, quie-
nes adujeron que “no los dejan ha-
cer lo suyo en ese partido, de lo 
cual culparon a su líder Estatal, 
Nicolás Castañeda”.

Los inconformes indicaron que 
el motivo de separación obedece 
a que los renunciantes represen-
tan a 20 mil votos, que obtuvieron 
en el pasado proceso electoral 
para Zacatecas.

“Nos vamos del partido porque 
no podemos estar donde no nos 
quieren a fuerzas; tenemos la obli-
gación de apoyar, pero solamente 
lo podemos hacer desde donde 
se nos permita hacerlo”.

Añadió que ellos, en su calidad 
de fundadores, resultaron electos 
en asambleas nacionales y la le-
gisladora dijo que “se mantendrá 
como diputada independiente”.

Principalmente “nos retiramos 
porque ya no hay coincidencias 
con la actual dirigencia y creo que 

GUADALUPE, ZAC.- El alcalde Julio 
César Chávez Padilla se reunió con 
los integrantes de AIESEC Zaca-
tecas, organización global con pre-
sencia en la entidad que busca el 
desarrollo de liderazgos jóvenes 
a través de oportunidades en el 
entorno internacional y que tiene 
como uno de sus objetivos prin-
cipales impulsarlos para que vivan 
una experiencia de pasantía pro-
fesional en el extranjero, donde 
desarrollen experiencia laboral de 
alto valor curricular alineado a sus 
carreras profesionales.

En la reunión con Julio César 
Chávez Padilla, estuvieron pre-
sentes tres jóvenes guadalupen-
ses que gracias al trabajo conjun-
t o  y  c o o r d i n a d o  e n t r e  e l 
Ayuntamiento de Guadalupe y la 
Organización AIESEC, estarán via-
jando al extranjero a manera de 
intercambio académico-laboral, 
de acuerdo con un comunicado.

Se trata de María Maribel Her-
nández Ortiz, egresada de Derecho 
y quien a través del programa ‘Vo-

ZACATECAS, ZAC.- Carlos de la 
Torre, presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria Restau-
rantera y de Alimentos Condimen-
tados (Canirac) en Zacatecas, 
lamentó que la violencia mantie-
ne preocupados a los propietarios 
de barrios y restaurantes.

El titular de esa cámara seña-
ló que algunos comerciantes de 
ese giro se han movilizado a 
Aguascalientes a causa de la in-
seguridad local, “hechos que nos 
afectan y nos hacen sentir vul-
nerables a todos”.

De la Torre añadió que: “La in-
seguridad sigue y los ha desesti-
mado porque nos preocupan es-
tos hechos lamentables en el 
primer cuadro y el resto del Es-
tado, por lo que pedimos a las au-
toridades Federales, Estatales y 
Municipales que arreglen este 
tipo de hechos que nos están pe-
gando durísimo en el tema de la 
economía”.

Añadió, que el panorama para 
todos ellos fue sumamente com-

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ
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INSEGURIDAD PUSO EN CRISIS A 
RESTAURANTEROS: CANIRAC

RENUNCIA ZULEMA YUNUÉN 
SANTACRUZ AL PES
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VIAJARÁN JÓVENES 
GUADALUPENSES AL EXTRANJERO

no es un tema de disensos sino 
de no coincidencias en el proyec-
to político de Castañeda Tejada, 
porque su trabajo no va orientado 
al desarrollo del estado, pero tam-
poco nos sentimos respaldados 

por el partido para los temas por 
los que fuimos electos”.

Se trata de una renuncia en la 
que no coincidimos con la dirigen-
cia, pero tampoco con el actual 
modo de actuar de sus directivos.

luntariado Global’, el cual busca 
que jóvenes guadalupenses vivan 
experiencias internacionales para 
generar un impacto social alinea-
do a los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible, estará viajando a la 
ciudad de Curitiba en Brasil con 
su proyecto de Equidad De Géne-
ro; así como Raúl Antonio Romo 
Castro, Licenciado en Comercio 
Internacional y Aduanas, quien 
viajará a Panamá y Marco David 
Oliveros Mena, egresado de la ca-
rrera de Turismo y quien aún está 
por definírsele el país de Latinoa-
mérica al que viajará.

Estos dos últimos jóvenes, for-
man parte del Programa ‘Talento 
Global’, dirigido a estudiantes de 
entre 18 y 29 años de edad que 
buscan adquirir competencias y 
habilidades para desarrollar su po-
tencial en el extranjero.

Tanto los integrantes de la Or-
ganización AIESEC, como los tres 
egresados que viajarán al extran-
jero, agradecieron al primer edil 
por apoyar y contribuir directa-
mente en el desarrollo académico 
de la juventud guadalupense.

EN DICIEMBRE LAS 
VENTAS DISMINUYERON 

30% COMPARADO 
CON 2021: CARLOS 

DE LA TORRE

TAMBIÉN SE VAN 
REGIDORES DE ESE 

PARTIDO CON PRESENCIA 
EN 11 MUNICIPIOS

plejo el pasado fin de semana 
pero que será igualmente com-
plicado si siguen sucediendo este 
tipo de acontecimientos en los 
alrededores.

Dijo desconocer el tema de 
rubros restauranteros en Jerez y 
Fresnillo, en materias de cierres 
por las mismas causas “pero se-
ría lamentable que eso sucediera”.

“Si lo vemos por el tema del 
horario, ese hecho terminaría por 
pegarnos fuertemente, pero in-
sisto que compete a las autori-
dades hacer su trabajo para mo-
dificar ese tipo de hechos”.

Es claro que, si antes un co-
mensal con anterioridad se iba a 
las 12 de la noche o 1 de la ma-
ñana, ahora cuando mucho nues-
tras cuentas cierran a las 10 u 11 
de la noche.

Carlos de la Torre lamentó que 
en diciembre las ventas disminu-
yeron 30% comparado con 2021, 
aun cuando ese mes “solía ser el 
mejor, lo que complicó nuestros 
números en cierre de año”.

Añadió que, pese a ello, el pa-
sado fin de semana hubo mayor 
permanencia de vigilancia, pero 
se esperan mayores actos en fa-
vor de la seguridad y para este 
próximo fin de semana largo de-
sean un buen flujo de comensales.

“Pese a todo, seguimos ope-
rando aquí y deseamos que los 
hechos cambien por lo que hace 
poco nos reunimos con el gober-
nador y por medio de una línea 
de trabajo esperamos ir por buen 
camino”.
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DESTACAN IMPULSO DE GOBIERNO ESTATAL 

ZACATECAS, ZAC.- Laila Villasuso, 
secretaria de Desarrollo Econó-
mico y Turismo en el municipio, 
anunció diversas actividades para 
este primer fin de semana largo 
que comprende los días sábado 
4 y domingo 5 de febrero.

La primera de ellas es la Ca-
rrera mezcalera Bike a desarro-
llarse el sábado, mientras que el 
domingo 5 se conmemora el Día 
de los Autos Antiguos, además de 
llevarse a cabo actividades de 
adiestramiento canino, adopta 
fest y otras.

Villasuso Sabag señaló que en 
la Carrera Mezcalera Bike de ci-
clismo, que comienza a las 8 de la 
mañana, mencionó que se espe-
ran a más de 300 participantes 
de ciclismo y concluye al medio-
día en Plaza de Armas con una 
muestra gastronómica a cargo 
de la  Canirac.

Ese mismo día, en ese mismo 
lugar se desarrollarán las jornadas 
itinerantes artesanales, hasta las 
6 de la tarde.

Al día siguiente, domingo 5 se 
celebra el Día de Autos Antiguos, 
enseñanza de técnicas para adies-
tramiento canino y otro Adopta 
Fest para todas aquellas personas 
que deseen adoptar alguna mas-
cota, perros y gatos.

“Las primeras cinco familias 
que lo hagan recibirán ese adies-
tramiento gratuito, mientras que 
habrá una carrera de carritos a 
escala Hotwheeles para que par-
ticipen padres e hijos además de 
dinámicas deportivas y otras ac-
tividades con el fin de reconstruir 
el tejido social en la capital”.

ZACATECAS, ZAC.- La secretaria 
de Educación, Maribel Villalpando 
Haro, inauguró los trabajos del 
Cuarto Congreso Innovación y Ca-
lidad Educativa: Juntos hacia una 
Nueva Era, en representación del 
gobernador David Monreal Ávila. 

Frente a docentes y directivos 
de las instituciones que integran 
la Federación de Escuelas Parti-
culares (FEP) Real de Minas Zaca-
tecas, la titular de la dependencia 
educativa expresó que “quienes 
trabajamos para la educación te-
nemos una gran encomienda; 
educar y formar con valores para 
revertir la descomposición social”. 

Aseguró que en el Gobierno de 
Zacatecas se trabaja por la trans-
formación del Estado, al dejar bue-
nas bases en la educación e hizo 
un llamado a todos los actores en 
la materia para hacer sinergia y 
trabajar unidos en la formación 
de mejores hombres y mujeres, 
por el bienestar y progreso de la 

TEXTO Y FOTO: ÁNGEL RODRÍGUEZ
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PREPARAN EN LA CAPITAL FESTEJOS 
POR PRIMER FIN DE SEMANA LARGO

LLEVAN A CABO EL CUARTO CONGRESO DE LA FEP

sociedad zacatecana, se informó 
en un comunicado.

Este congreso fue un espacio 
en el que se dieron cita maestros 

de enseñanza particular, de los di-
ferentes niveles educativos, con 
el fin de enriquecer sus estrategias 
de enseñanza y de consolidar su 

compromiso de brindar una edu-
cación de calidad en Zacatecas. 

El Presidente de la FEP, Carlos 
Gabriel López Aranda, agradeció el 

apoyo que han recibido por parte 
del Gobierno de Zacatecas para la 
realización de un evento de gran re-
levancia para las familias zacateca-
nas, ya que “desde la FEP se traba-
ja para construir un México mejor”. 

Refirió que “en la FEP forma-
mos para la vida con valores uni-
versales, sin los cuales, la educa-
ción se vuelve inhumana”. 

Además de eventos deporti-
vos y culturales dirigidos a los es-
tudiantes de las diversas institu-
ciones, se ofreció un ciclo de 
conferencias enfocadas a conocer 
el modelo educativo de la Nueva 
Escuela Mexicana, a cargo de los 
ponentes Gabriel García Valdez, 
Edgar Eduardo Santiago y Eduar-
do Andere.  

Estuvieron presentes: Sigifre-
do Noriega Barceló, obispo de la 
Diócesis de Zacatecas; María de 
Jesús Samarripa, presidenta de la 
Confederación Nacional de Escue-
las Particulares (CNEP); y Gabriel 
Santamaría, vicepresente de la 
FEP Real de Minas de Zacatecas.
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YA HAY BENEFICIOS DE LA REUNIÓN PLENARIA

PARA CONTINUAR EL RESCATE CARRETERO EN ZACATECAS

FORTALECEREMOS LA NUEVA FORMA 
DE GOBERNAR FEDERALISTA Y 
MUNICIPALISTA: DMA 
ZACATECAS, ZAC.- El gobernador 
David Monreal Ávila reconoció en 
la ceremonia de Honores a la Ban-
dera de este lunes, que en la Re-
unión Plenaria Municipalista de 
este fin de semana, se logró con-
venir con los ayuntamientos una 
bolsa extraordinaria superior a 1 
mil 500 millones de pesos, que 
fortalecerá el espíritu federalista 
y municipalista.

Informó que, además, Zaca-
tecas logró ser el estado número 
dos de 32 con mayor crecimiento 
en sus participaciones gracias al 
control de gasto, lo que le hizo me-
recedor de una participación com-
pensatoria por el orden de los 2 
mil millones de pesos.

La Ley de Coordinación Fiscal 
obliga a que la distribución de este 
recurso compensatorio se com-
parta con los ayuntamientos y fue-
ron más de 600 millones de pesos 
que se distribuyeron a los 58 Mu-
nicipios con libertad para el gasto.

Monreal Avila explicó que la 
instancia municipal es la ventana 
de primera atención al ciudadano, 
como el servicio del agua potable, 
el drenaje, el desarrollo urbano, la 
política social, el Bando de Policía 
y Buen Gobierno, la regularización, 
en coordinación con el Estado, 
para dar certeza jurídica, se infor-
mó en un comunicado.

Ante ello, el Gobernador David 
Monreal exhortó a los funciona-

ZACATECAS, ZAC.- Luego de la Re-
unión Plenaria Municipalista 2023, 
realizada durante este fin de se-
mana en el Palacio de Convencio-
nes de Ciudad Administrativa, el 
Gobierno del Estado y los presi-
dentes municipales convinieron 
una bolsa de más de 1 mil 500 mi-
llones de pesos, que se mezclarán 
peso a peso en proyectos de be-
neficio social. 

Guillermo Carrillo Pasillas, titu-
lar de la Secretaría de Obras Pú-
blicas (SOP), detalló que, tras este 
encuentro con los 58 alcaldes, se 
lograron grandes acuerdos para 
realizar obras y acciones que se 
enfocarán, en la gran mayoría de 
los municipios, en el rescate de 
carreteras, calles y caminos, que 
ha sido progresivo en toda la en-
tidad zacatecana. 

Esto traerá consigo, que se ge-
neren condiciones de desarrollo 
económico, progreso y bienestar 
de las familias, ya que el tema del 
rescate carretero es una de las 
demandas más sentidas de la po-
blación en todos los rincones del 
estado, al encontrarse las vialida-
des en pésimo estado, de acuer-
do con un comunicado. 

Durante 2022, destacó el se-
cretario, se invirtió en obras lo 

ZACATECAS, ZAC.- A través de la 
Secretaría de Finanzas del Gobier-
no de Zacatecas, se firmó un con-
venio de colaboración con la em-
presa Italika para facilitar a los 
contribuyentes el trámite de alta 
vehicular de motocicletas, en los 
municipios de Jerez, Fresnillo y Río 
Grande, con una propuesta de ex-
pansión al municipio de Guadalu-
pe y la capital del Estado.

Con ello, Zacatecas se convier-
te en el noveno estado en ofrecer 
un proceso fácil, rápido y sencillo, 
para obtener los documentos de 
control vehicular en el mismo lugar 
donde se adquirió la motocicleta, 
se informó en un comunicado.

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

FIRMA GODEZAC CONVENIO 
CON ITALIKA PARA OFRECER 
TRÁMITES DE CONTROL 
VEHICULAR

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

ESTABLECE GOBIERNO 
ESTATAL CONVENIOS 
CON ALCALDE

rios públicos de la administración 
estatal y de los municipios a que 
asuman con verdadera respon-
sabilidad y compromiso el desafío 
al que les han enfrentado la co-
yuntura y la circunstancia, el de 
sacar adelante a los municipios.

Consideró que “todos estamos 
entendiendo lo que se vive en 
Zacatecas y a donde nos conduz-
ca será un asunto de todos; hace 
mucho que dejó de ser un asunto 

sólo de Estado, ahora el desarrollo 
económico, el combate a la co-
rrupción, la austeridad republica-
na y la disciplina de gasto nos co-
rresponde a todos; por eso, es muy 
importante trabajar en conjunto, 
Gobiernos y sociedad”.

En el evento estuvieron pre-
sentes alumnos de la Escuela Se-
cundaria Técnica número 27; el 
comandante de la Decimoprime-
ra Zona Militar, Hugo Humberto 

Pedroza Salazar; el comisario de 
la Guardia Nacional, Leonel Alca-
raz Alarcón; la Secretaria General 
de Gobierno, Gabriela Pinedo Mo-
rales; el Secretario de Seguridad 
Pública, Adolfo Marín Marín. 

También, estuvieron la secre-
taria de Educación, Maribel Villal-
pando Haro, entre otros funciona-
rios estatales; el general de 
Brigada Arturo Medina Mayoral; 
el fiscal general de Justicia del Es-

tado, Francisco José Murillo Rui-
seco; el representante de la fis-
calía general de la República, 
Cristian Paul Camacho Osnaya, y 
el coordinador de la Mesa Estatal 
de Construcción de Paz y Seguri-
dad, Osvaldo Cerrillo Garza.

equivalente a más de 50% del to-
tal que se ejerció en cinco años 
por la administración anterior. 

En cuanto el apoyo a Munici-
pios, en lo que va del Gobierno de 
David Monreal se han formalizado 
convenios para obras por una can-
tidad similar a 72 por ciento del 
total del quinquenio pasado.

Gracias a la gran disposición y 
excelente respuesta de los alcal-
des en la Reunión Plenaria Muni-
cipalista, para 2023 se lograron 
convenios que, mediante obras 
de construcción, reconstrucción 
y rehabilitación de carreteras, con-

tribuirán a que se recobre la tran-
quilidad y seguridad de las familias 
al transitar por mejores caminos. 

Carrillo Pasillas puso de ejem-
plo que municipios como Fresnillo, 
entre muchos otros, aportaron 
más de 90 millones de pesos para 
emplearlos en caminos y carre-
teras; el de Guadalupe, más de 100 
millones de pesos; o el de General 
Francisco R. Murguía (Nieves), por 
más de 18 millones de pesos.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

Se brindan facilidades a los 
contribuyentes para cumplir en 
tiempo y forma con los trámites 
requeridos, así como certeza le-
gal sobre sus vehículos, al estar 
registrados en un padrón actua-
lizado y confiable.

De esta manera, disminuirá la 
circulación de unidades sin placas; 
se incrementa la recaudación de 
los ingresos propios del Estado, al 
tiempo en que se reducen gastos 
de operación y tiempo de espera 
para los contribuyentes en las ofi-
cinas de recaudación de rentas.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://ecodiarionoticias.com/notas/pch1vrvy8mfroisr4dwzdzk32s13mk
http://ecodiarionoticias.com/notas/establece-gobierno-estatal-convenios-con-presidentes-municipales
http://ecodiarionoticias.com/notas/firma-godezac-convenio-con-italika-para-ofrecer-trmites-de-control-vehicular
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RUBÉN IBARRA DA BIENVENIDA 

ECODIARIO

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- La Universidad 
Autónoma de Zacatecas (UAZ) 
inició el ciclo enero- junio 2023, 
por lo cual el rector Rubén de Je-
sús Ibarra Reyes acompañado de 
funcionarios, docentes y adminis-
trativos, emitió un mensaje de 
bienvenida a los alumnos, y a la 
comunidad universitaria en ge-
neral que continúa su ciclo esco-
lar y actividades.

Afirmó, a través de un comu-
nicado que será un “semestre lle-
no de retos, pero sobre todo un año 
en el que se trabajará de manera 
incesante por construir una mejor 
universidad y una mejor sociedad”.

La UAZ recibió a aproximada-
mente 38 mil estudiantes de to-
dos los programas y unidades aca-
démicas, y a los cerca de 5 mil 
alumnos que son parte de los pro-
gramas de la institución, como 
son el Programa de Extensión Uni-
versitario de Lenguas (PEUL) y el 
Programa Transversal de Exten-
sión, Creación y Difusión Artística.

A la par del mensaje del rector 
de la máxima casa de estudios, 
algunos directores y funcionarios 
se sumaron a la bienvenida seña-
lando su gran entusiasmo para 
comenzar el semestre con dedi-
cación, esfuerzo y voluntad.

ZACATECAS, ZAC.- El Partido Ac-
ción Nacional (PAN) iniciará una 
serie de reuniones con diversos 
grupos de la sociedad civil, a fin 
de construir un proyecto conjun-
to de gobierno, así lo informó en 
un comunicado la dirigente es-
tatal Verónica Alamillo.

La titular de este instituto, 
dijo que a la par de que el PAN 
iniciará una gira por todos los 
estados del país para escuchar 
a la población y construir el pro-
yecto país 2024, en Zacatecas 
se bajará esta actividad a los 
municipios.

“Acción Nacional está por 

INICIA LA UAZ CICLO 
ESCOLAR ENERO- JUNIO 2023

PRESENTAN PROGRAMAS PARA BENEFICIO DE GANADEROS CAPITALINOS

ZACATECAS, ZAC.- A TRAVÉS DE LA SECRETARÍA DE DESARROLLO ECO-
NÓMICO Y TURISMO, EL AYUNTAMIENTO DE ZACATECAS ATENDIÓ LA 
ASAMBLEA GENERAL ANUAL DE LA UNIÓN GANADERA LOCAL. 
DE ACUERDO CON UN COMUNICADO, EN LA REUNIÓN SE PRESENTARON 

LOS PROGRAMAS QUE FORTALECERÁN Y BENEFICIARÁN A LOS GANA-
DEROS Y PRODUCTORES DE LAS 22 COMUNIDADES DEL MUNICIPIO DE 
ZACATECAS.
ECODIARIO

INICIA PAN PROYECTO PAÍS 2024

arrancar una gira en todos los es-
tados para escuchar a la pobla-
ción, ya tenemos bien ubicados 
los problemas que afectan a 
nuestro país, pero se trata de 
ofrecer soluciones todos juntos 
como sociedad. Aquí en Zacate-
cas lo hemos venido haciendo en 
los municipios, pero los vamos a 
volver a visitar con esa intención”, 
expresó.

Dijo que los alcaldes y legisla-
dores panistas ya se han dado a 
la tarea de proponer soluciones 
que han resultado del diálogo con 

la población y aunque muchas de 
ellas no han sido atendidas por 
los gobiernos Federal y Estatal, 
han impactado positivamente en 
la ciudadanía, quien se siente es-
cuchada y respaldada.

“La estrategia de escucha en 
el PAN es una constante, pero 
ahora vamos a multiplicar los es-
fuerzos, hacer más participativos 
a todos no solo a la militancia, por-
que aquí lo que se busca es crear 
un proyecto que esté construido 
con las voces de la sociedad”, 
puntualizó.
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ENTREGAN GEOVANNA 
BAÑUELOS Y ALFREDO 
FEMAT 42 TINACOS

EN RÍO GRANDE Y NIEVES 

ZACATECAS, ZAC.- Con el objetivo 
de seguir apoyando a las familias 
más necesitadas del Estado, la se-
nadora Geovanna Bañuelos de la 
Torre y el diputado Federal Alfredo 
Femat Bañuelos visitaron los mu-
nicipios de General Francisco R. 
Murguía (Nieves) y de Río Grande.

En la cabecera municipal de Nie-
ves, a través de la Caravana Inver-
nal, la petista Geovanna Bañuelos 
promovió la entrega de 160 cobijas, 
para beneficiar al mismo número 
de ciudadanos, y en Río Grande 320, 
de acuerdo a un comunicado

En su intervención, informó que 
en las últimas siete semanas ha 
recorrido 11 municipios (Morelos, 
Zacatecas, Fresnillo, Tabasco, Ca-
lera, Jalpa, Pánuco, Villanueva, Ve-
tagrande, Río Grande y Nieves) en 
donde ha entregado poco más de 
9 mil cobijas.

Por su parte, en coordinación con 
la Congregación Mariana Trinitaria 
(CMT), el diputado Alfredo Femat en-
tregó 42 tinacos de 1100 litros trica-
pa en el municipio de Río Grande.

Asimismo, entregaron 26 tina-
cos fueron entregados en la co-
munidad de El Fuerte y 16 en Las 
Piedras.

ECODIARIO

ENSEÑAN PRIMEROS AUXILIOS A 
JEREZANOS

JEREZ, ZAC.- EN CUMPLIMIENTO CON SUS LABORES DE 
SEGURIDAD Y CUIDADO DE LA POBLACIÓN JEREZANA, 
LA COORDINACIÓN MUNICIPAL DE PROTECCIÓN CIVIL DE 
JEREZ IMPARTIÓ UN TALLER DE PRIMEROS AUXILIOS 
PARA CIUDADANOS. 
CON UNA ASISTENCIA DE CASI UNA VEINTENA DE JERE-
ZANOS, PROTECCIÓN CIVIL LOS ADIESTRÓ COMO PRI-
MEROS RESPONDIENTES ANTE UNA POSIBLE EVENTUA-
LIDAD O SINIESTRO, CON UN CURSO BÁSICO PARA 
ADULTOS Y NIÑOS.
ECODIARIO
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HABRÁ MATRIMONIOS 
COLECTIVOS EN FRESNILLO

INICIA CUARTA ETAPA DE 
SECTORIZACIÓN DE AGUA POTABLE 

EN FRESNILLO  

FRESNILLO, ZAC.- En la calle Mem-
brillos y la avenida Plateros, fue el 
punto de arranque de la cuarta eta-
pa de sectorización, que buscan 
mejore la distribución de agua po-
table en 15 colonias del municipio.

La sectorización se realiza por 
la empresa Proyectos de Ingeniería 
para Redes Hidráulicas (Prohir) y el 
municipio, que espera lleven el agua 
a más de 20 mil personas.

El presidente municipal Saúl 
Monreal Ávila, aseguró que las dis-
tintas etapas de sectorización que 
se han implementado en el muni-
cipio han ayudado para mejorar el 
abasto de agua potable, misma que 
busca llegar a un 95% cuando ter-
mine su administración.

Algunas de las zonas que se ve-
rán beneficiadas con la sectoriza-
ción será el fraccionamiento real de 
Fresnillo Villas de Plateros, las colo-
nias Luis Donaldo Colosio, González 
Ortega, Felipe Monreal, San Joaquín 
por mencionar algunas.

Los trabajos durarán 3 meses y 
se espera que junto con las mejoras 
que se realizan al pozo 6, se avanza 
la distribución de agua en varios pun-
tos de Fresnillo, situación que tam-
bién permitirá mejorar la recauda-
ción por el pago del servicio.

Lo anterior debido a que el pre-
sidente municipal asevero que se 
trabajará en la regulación del clan-
destinaje, al igual que en la disminu-
ción del número de morosos que 
se tienen del Sistema de Agua Po-
table Alcantarillado y saneamiento 
de Fresnillo (Siapasf).

FRESNILLO, ZAC.- El alcalde Saúl 
Monreal Ávila celebró que se lleven 
a cabo actividades como la plenaria 
municipalista; sin embargo, lamen-
tó que “existan funcionarios esta-
tales que no funcionan, que no le 
han cumplido a Fresnillo".

Declaró, que hay secretarios que 
no tengan una visión municipalista, 
porque tienen "una visión burócra-
ta, porque no les gusta salir".

“Deseo que los presidentes mu-
nicipales aprovechen esta disposi-
ción del gobernador para cumplir 
nuestras obligaciones y no que nos 
compartan su obligación y que nos 
quiten el poquito recurso de los mu-
nicipios", dijo. 

Explicó, que deben de brindar 
convenios para mejores lumina-
rias, servicios como agua potable, 
para emprender en conjunto te-
mas como carreteras, ya que dijo 
eso le quitaría el poco recurso eco-
nómico con el que cuentan los 
ayuntamientos.

El presidente municipal declaró, 
que con funcionarios como la titular 
de la Secretaría de Agua y Medio 
Ambiente (Sama), Susana Rodrí-
guez Márquez se desanima en 
cuanto a posibles proyectos, por-
que no hay interés en Fresnillo.

“Ojalá esta mujer (titular de 
Sama), se dé una vuelta aquí a Fres-
nillo, aquí la quiero ver", declaró el 
presidente municipal.

FRESNILLO, ZAC.- Para fortalecer 
la unión familiar, la solidaridad, la 
fraternidad y los valores, el alcal-
de Saúl Monreal Ávila, en confe-
rencia de prensa, invitó a la ciuda-
danía interesada en contraer 
matrimonio a aprovechar la cam-
paña que lleva por nombre “Ma-
trimonios por la Unidad Familiar”.

Se detalló en un comunicado 
que se espera que participen por 
lo menos 100 parejas, quienes re-
cibirán un 50% de descuento en 
el trámite legal.

Los interesados en casarse, 
tendrán que registrarse al pro-
grama en las oficinas del Regis-
tro Civil ubicado en la calle Rosas 
Moreno, y cumplir con los requi-

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS 

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS 

ECODIARIO 

EXISTEN FUNCIONARIOS 
ESTATALES QUE NO 
FUNCIONAN: SAÚL MONREAL

sitos para los contrayentes: ser 
mayor de edad, actas de naci-
miento recientes en original y 
copia, identificación oficial, cer-
tificado médico y asistir a pláticas 
prematrimoniales.

Juan Carlos Ovalle, juez del Re-
gistro Civil, puntualizó que en caso 
de que algunos de los contrayen-
tes hayan nacido fuera del muni-
cipio tendrán que presentar cons-
tancia de soltería y constancia de 
no registro deudor y en caso de 
haber sido casado presentar acta 
de divorcio o en su caso de de-
función del cónyuge.

Monreal Ávila refirió que con 
estas acciones se busca fortale-
cer los lazos familiares y dar se-
guridad jurídica a hijos de padres 
que están en unión libre.
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PARTICIPA RISPER BIYAKI 
EN MARATÓN DE JAPÓN

GUADALUPE, ZAC.- Este fin de se-
mana en Osaka, Japón, se realizó 
la edición 2023 del Maratón Fe-
menil, en el que, como parte del 
Proyecto ‘Sueño Olímpico Gua-
dalupe París 2024, participó la 

ECODIARIO
atleta Risper Biyaki Gesabwa, 
como parte de su preparación 
rumbo al Mundial de Atletismo en 
Budapest y a los Juegos Olímpi-
cos de París.

La atleta guadalupense viajó 
a Osaka, Japón, desde hace 10 días 
para concluir su preparación pre-
via a la competencia internacional, 

avalada por World Athletics para 
buscar la marca de clasificación 
tanto para el Mundial de Atletismo 
Budapest 2023, como a los Jue-
gos Olímpicos en París 2024, de 
acuerdo con un comunicado.

El proyecto ‘Sueño Olímpico 
Guadalupe París 2024’ impulsado 
por Julio César Chávez Padilla des-

BIYAKI TERMINÓ SU 
PARTICIPACIÓN EN EL 
MARATÓN DE OSAKA 

CON MARCA DE 2:37’56

de el Ayuntamiento de Guada-
lupe, consiste en apoyar la pre-
paración de atletas de alto 
rendimiento, con miras a que 
puedan representar a Guadalu-
pe, al estado de Zacatecas, y por 
ende a México, en los próximos 
Juegos Olímpicos, a celebrarse 
en 2024 en París, Francia.
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VUELCA VEHÍCULO EN 
TRÁNSITO PESADO; 
CONDUCTORA 
RESULTA ILESA

SE INCENDIA CASA 
EN COMUNIDAD DE 
PÁNUCO
PÁNUCO, ZAC.- Personal del de-
partamento de Bomberos y pa-
ramédicos de la Coordinación 
Es tatal  de Protección Civi l 
(CEPC) atendieron un reporte 
del Sistema de Emergencias 911 
para prestar auxilio y sofocar un 
incendio de casa habitación en 

ZACATECAS, ZAC.- Paramédicos 
y Rescatistas de la Coordinación 
Es tatal  de Protección Civi l 
(CEPC), atendieron un llamado 
del Sistema de Emergencias 911 
para prestar auxilio en un acci-
dente de tránsito tipo salida de 
camino con volcadura, en he-
chos que ocurrieron sobre la via-
lidad Tránsito Pesado a la altura 
del Arroyo de las Sirenas, en la 
capital del Estado.

Al arribar a la zona del per-
cance fue localizado un auto-
móvil compacto de la marca 
Seat, modelo Ibiza, con placas 

ECODIARIO

ECODIARIO

la comunidad San Antonio del 
Ciprés, que se localiza a 36 kiló-
metros al norte de la capital de 
Zacatecas.

Al llegar al lugar el personal 
de Protección Civil Estatal pro-
cedió a sofocar el incendio que 
afectó una casa habitación pro-
vocando que las llamas consu-
mieran camas, muebles, ropa y 

electrodomésticos. 
Hasta el momento no se han 

establecido las causas del incen-
dio y no se reportaron personas 
lesionadas tras el siniestro. 

Agentes de la Policía Munici-
pal de Pánuco, del Ejército Mexi-
cano y efectivos de la unidad de 
Protección Civil de Morelos apo-
yaron en la emergencia.

de circulación del Estado de 
Zacatecas, que era conducido 
por Patricia, quien resultó ilesa.

Personal de bomberos de 
Protección Civil Estatal asegu-
raron la zona del percance y rea-
lizaron maniobras para evitar el 
derrame de combustible.

Agentes de la Policía Munici-
pal, de la Policía Estatal y la uni-
dad de Protección Civil del mu-
nicipio de Zacatecas atendieron 
la emergencia.

Por su parte efectivos de la 
Guardia Nacional -División Ca-
minos y Carreteras- tomaron los 
peritajes de Ley para establecer 
las causas de la volcadura.
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LOS TRABAJOS TIENEN UN 
AVANCE GLOBAL DE 95 %

ADVIERTE LORENZO CÓRDOVA 

PRETENDE PLAN B DE REFORMA 
ELECTORAL “DESTAZAR” AL INE

NUEVA VÍA AL AIFA ESTARÁ LISTA A 
FINALES DE FEBRERO: SICT

CIUDAD DE MÉXICO.- La Secretaría de In-
fraestructura, Comunicaciones y Trans-
portes (SICT) anunció que las obras de la 
vialidad de 14.1 kilómetros al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) queda-
rán concluidas a finales del mes de febrero.

Se trata de una vía de tres carriles que 
inicia en Ecatepec, a la altura de la Casa 
de Morelos, y termina en la Glorieta de ac-
ceso al AIFA.

En diciembre 2021 iniciaron de mane-

CIUDAD DE MÉXICO.- El Instituto Nacional 
Electoral (INE) dio a conocer este domin-
go que se sumará a las acciones legales 
para frenar el denominado ‘Plan B‘ elec-
toral que pretende “destazar” al órgano 
que organiza las elecciones en México.

El anuncio por parte de autoridades 
electorales en México se da en el marco 
de la presentación del libro “La Democra-
cia no se toca”, escrito por los consejeros 
electorales Ciro Murayama y el presiden-
te del INE, Lorenzo Córdova, y luego de 
reformas electorales impulsadas por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador.

Este “Plan B” incluye reformas a leyes 
electorales mexicanas con las que según 
el mandatario mexicano se pretenden 
ahorrar 3 mil 500 millones de pesos (unos 
175 millones de dólares), eliminar facul-
tades para sancionar partidos y funcio-
narios, así como desaparecer el conteo 
rápido que se da inmediatamente después 
de una elección en México conocido como 
PREP.

Estos cambios se impulsaron luego de 
una reforma constitucional que fracasó 
en diciembre pasado por no alcanzar los 
dos tercios necesarios del Congreso para 
cambiar la Constitución.

En este tenor, el consejero presidente 
del INE también afirmó que es el momen-
to de que sean los ciudadanos quienes 
encabecen la defensa de la democracia 
mexicana, evitando estos cambios a la ley 
y promoviendo un control de la legalidad.

“Este es el momento en que los ciuda-
danos, en lo individual o de manera colec-
tiva, pueden, y creo deben, debemos pre-

ECODIARIO

ECODIARIO

ra parcial las labores en las primeras par-
celas liberadas del ejido Tonanitla que afec-
taron la ejecución de los contratos de 
GAYPE e ICA.

Sin embargo, después de un año y me-
dio de gestión, el pasado 17 de octubre se 
dispuso del 100% del derecho de vía en 
los 6.6 kilómetros de influencia del ejido 
Tonanitla.

Muchas de las labores en la vialidad 
principal concluyeron en 2022. Entre los 
trabajos se encuentran:

- Viaducto elevado de 0.6 km; Via-
ducto elevado de 1.6 km, estos dos ya 
concluidos.

- Vialidad y entronque camino Tonanit-
la, de 3.2 km (con avance de 99 por ciento).

Camino Tonanitla, 3.8 km (avance 
90%); Camino Tonanitla, 2.8 kilómetros 
(avance 81%), y llegada al AIFA de 2 .1 km, 
concluida.

sentar todos los recursos dentro de los 
cauces legales si queremos defender a la 
democracia”, señaló en la presentación 
del libro.

En su discurso, Córdova mencionó 

que los cambios impulsados señalan que 
se pretende destazar al órgano electoral 
autónomo mexicano, por lo que próxima-
mente también integrantes del INE im-
pugnarán estos cambios, pues afirmó 

“todos somos responsables de consoli-
dar la democracia”.

“No sé si sea cierto o no lo de destazar 
al INE, pero leyendo la reforma, me queda 
claro que ese es el propósito”, reflexionó.
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COVID-19 SIGUE SIENDO UNA EMERGENCIA 
SANITARIA INTERNACIONAL: OMS

GINEBRA.- La Organización 
Mundial de la Salud (OMS) con-
sideró hoy que el covid-19 se 
mantiene como una emergen-
cia sanitaria de alcance inter-
nacional porque sigue siendo 
“una enfermedad infecciosa 
peligrosa” que puede causar 
daños considerables a la salud 
de las personas y a los sistemas 

ECODIARIO de sanidad de los países.
En una declaración adoptada 

por el director general de la OMS, 
Tedros Adhanom Ghebreyesus, 
por recomendación del Comité de 
Emergencia de su organización, 
también se reconoce que la pan-
demia ha entrado en una fase de 
“transición”, lo que puede dar paso 
a que el nivel de alarma toque a su 
fin en los próximos meses.

Los expertos del Comité de 

Emergencia han señalado en su 
recomendación a Tedros que aho-
ra hay que reflexionar en cómo 
pasar de una fase de emergencia 
a una fase de normalidad -en la 
que se conviva con el virus- de 
manera segura.

A pesar de que oficialmente 
el covid-19 no ha perdido su es-
tatus de amenaza grave a la sa-
lud púbica internacional desde el 
31 de enero de 2020 (fecha de 

la declaración por parte de la 
OMS), el mundo ha dejado atrás 
la mayor parte de las medidas 
restrictivas asociadas al control 
de la pandemia.

El último caso ha sido el de Chi-
na, que el pasado diciembre levan-
tó medidas que aplicó estrictamen-
te durante tres años, en particular 
confinamientos y cierre práctica-
mente total de fronteras. Tras un 
violento repunte de muertes y hos-

pitalizaciones, la pandemia tam-
bién parece remitir de forma 
sostenida en este país.

Sin embargo, la OMS sostie-
ne que para levantar la declara-
ción de emergencia se necesitan 
“acciones de salud pública de 
largo plazo”, bajo el entendimien-
to de que es poco imaginable 
que el virus pueda ser eliminado 
de los “reservorios” humano y 
de animales que ha encontrado.
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“Mientras la sociedad padece lo que nunca imagino, el responsable de la 
seguridad pasa sin ver; sin sentir la presión del temor del desvalimiento, 
del recelo”

ANDAR LAS VÍAS

La realidad de una sociedad 
sin defensa

LUNA 
MORENA Con preocupación nos segui-

mos enterado que la proble-
mática delincuencial se si-
gue extendido sobre estos 

nortes, dejando su triste marca sim-
plemente donde mejor les acomode. 
No les importa llevarse entre su co-
raje a personas que nada tienen que 
ver con sus venganzas, personas 
que, por convivir con la familia al 
aire libre, dejan un momento la ciu-
dad por un relajamiento mejor.  Es-
tás salidas han ido mermando, por-
que los bandidos acechan a todo el 
despistado que, olvidando las con-
secuencias fatales, decide turistear 
a pesar de los pesares. 

Pero no nada más han estropea-
do esa costumbre social, también 
han dejado evidencias hasta en ple-
no centro de las ciudades, al interior 
de conocidos bares; jardines transi-
tados, avenidas importantes, carre-
teras; salones de fiestas, campos 

deportivos. También entre las vivien-
das, la puerta de una casa, la coche-
ra...en fin. 

Viendo tan complicada situación, 
y lo casi nada que las autoridades 
han hecho por hacerle frente; las fa-
milias empiezan a abstenerse de sus 
nocturnas convivencias habituales.  

Se pudiera pensar que al salir en-
tre grupos, los bandoleros serían más 
precavidos para ejercer sus   trasta-
das; pero con pesadumbre, coraje e 
impotencia nos ha tocado comprobar 
que no es así, porque van por todos 
por igual; dejando en sus andares 
huérfanos, viudas, novias y padres 
tristes; con un dolor nada explicable, 
nada merecido, nada esperado. 

El miedo continúa ganando cam-
po, porque ahora los sabemos ins-
talados por las orillas de R. Murguía 
deteniendo de ida y vuelta todo mo-
vimiento terrestre. Ese que sólo el 
campesino entiende porque de ahí 

depende su mayor sostenimiento.
Es evidente el desamparo en el 

que se encuentran cada una de las 
personas que pueblan las pequeñas 
comunidades, lo mismo sucede con 
quienes habitan las ciudades gran-
des, porque viven con el temor de 
ser el siguiente en la lista final. 

Escritora, poeta y promotora y 
difusora de la cultura. Soy tres 
estuches de monerías y casi 
un montón de cosas.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

“Una vez iniciado el proceso penal, siempre y cuando no exista oposición del 
inculpado, se podrá decretar su terminación anticipada en los supuestos y 
bajo las modalidades que determine la ley”

CONSEJOS LEGALES

Procedimiento abreviado en 
materia penal

SALVADOR 
CONSTANTINO En el Sistema Acusatorio Oral 

una de las particularidades 
que contiene son las salidas 
alternas al procedimiento que 

tratan de establecer que no todas 
las controversias puedan ser sujetas 
a la valoración de un Juicio Oral.

Nuestra Carta Magna en su nu-
meral 20 Apartado A Fracción VII 
indica lo siguiente:

“Una vez iniciado el proceso pe-
nal, siempre y cuando no exista opo-
sición del inculpado, se podrá decre-
tar su terminación anticipada en los 
supuestos y bajo las modalidades 
que determine la ley. Si el imputado 
reconoce ante la autoridad judicial, 
voluntariamente y con conocimiento 
de las consecuencias, su participa-
ción en el delito y existen medios de 
convicción suficientes para corrobo-
rar la imputación, el juez citará a au-
diencia de sentencia;”

Como se puede observar el Cons-
tituyente creador de la Constitución 

Política da la posibilidad que en el 
sistema penal existe la eventualidad 
de que las partes puedan tener una 
terminación anticipada, en específi-
co abordaremos lo que se conoce 
como el Procedimiento Abreviado.

La legislación secundaria como lo 
es el Código Nacional de Procedimien-
tos Penales en su ordinal 185 nos es-
tablece que el Procedimiento Abrevia-
do es considerado como una manera 
de una culminación adelantada. 

Sin embargo, este tópico es único 
y exclusivo de solicitarlo ante el Juez 
de Control por parte de la fiscalía, 
pero la posibilidad de negociación 
es entre las partes, es decir, la parte 
acusada y el ministerio público. 

Los requisitos de procedibilidad se 
encuentran en el numeral 201 del Có-
digo en cometo y son los siguientes:

“I. Que el Ministerio Público soli-
cite el procedimiento, para lo cual se 
deberá formular la acusación y ex-
poner los datos de prueba que la sus-

tentan. La acusación deberá contener 
la enunciación de los hechos que se 
atribuyen al acusado, su clasificación 
jurídica y grado de intervención, así 
como las penas y el monto de repa-
ración del daño.

II. Que la víctima u ofendido no 
presente oposición. Sólo será vincu-
lante para el juez la oposición que 
se encuentre fundada.

Licenciado en Derecho por la 
UAZ.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3RpNglB
https://bit.ly/3RCIpwq
https://bit.ly/3WQTuvM
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